



Les Échos du 20 octobre 2024

29^{ème} dimanche du Temps Ordinaire



« ... car le Fils de l'homme n'est pas venu pour être servi, mais pour servir, et donner sa vie en rançon pour la multitude. »

de l'Évangile de Jésus Christ selon saint Marc 10, 45 - Messe du 20 octobre 2024

Le pèlerinage paroissial à Vienne le 12 octobre :

Merci à tous les paroissiens venus à Vienne ce 12 octobre ! Le car était plein et avec toutes les voitures, nous étions aux environs de 160 enfants et adultes de nos 5 clochers à venir passer une journée ensemble. Après les deux messes (missels 1962 & 1969) et le repas à la cure de la cathédrale Saint-Maurice, il a été temps de s'intéresser à l'histoire des chrétiens à Vienne (présents dès le 2^{ème} siècle), et particulièrement aux évènements de l'année 177 :



« Alors que la persécution de Marc Aurèle faisait rage (177), sans épargner ni les femmes, ni les vieillards, ni les enfants, on arrêta un groupe de chrétiens de Lyon et de Vienne, métropoles de Gaule. [...] ils furent amenés sur la place publique, [...] Après ces événements sanglants, qui firent en tout quarante-huit martyrs, la rage des persécuteurs ne se trouvant pas assouvie, ils jetèrent aux chiens les corps de ceux qui avaient péri dans la prison, et interdirent aux fidèles d'en ensevelir les restes. Quant aux corps des martyrs de l'amphithéâtre, après avoir été exposés en plein air pendant six jours, ils furent brûlés, et leurs cendres furent jetées dans le Rhône. » (ref: <https://foi-orthodoxe.fr/vie-des-saints/aout/saints-martyrs-de-lyon-et-de-vienne-sanctus-maturus-attale-et-blandine/> ou <https://urlr.me/KNY5F>).

Puis pendant un moment de prière tous ensemble pour clôturer cette journée, c'est vers le patron de la cathédrale, saint Maurice, que nous nous sommes tournés. Saint Maurice vécut le martyre en Helvétie sous l'empereur Dioclétien vers 303 (avec ses compagnons soldats) ; la cathédrale en reçut des reliques en 718. Un récit de cet évènement a été lu par l'abbé Patrick Faure en préparation d'un beau moment de vénération de ces reliques. Et nous avons demandé ainsi « la grâce au Seigneur de nous renouveler dans la joie de suivre le Christ et d'être témoins de son Évangile, comme l'ont vécu ces martyrs ».

Note : Nous aurons quelques témoignages de cette journée dans les prochains Échos.

Les derniers mots du Père Brac pour vous remercier et vous assurer de ses prières !

Chers paroissiens et amis,

Sauf imprévu, ce sont bien les dernières lignes que j'écris dans « Les Échos » de la paroisse Notre Dame de l'Espérance ! Mais je ne pouvais pas me taire sans avoir remercié par écrit tous ceux qui, à l'occasion de mon départ, m'ont exprimé leur amitié par des petits mots, des cartes, et... de l'argent !

Des enveloppes m'ont été remises récemment, parmi lesquelles une enveloppe de la part des communautés africaines de l'église Saint-Louis et de l'église Saint-Vincent-de-Paul, une autre contenant le fruit d'une certaine « cagnotte » qui a circulé « dans mon dos » à l'église Saint-Louis les dimanches et en semaine ! Tout récemment aussi, il m'a été remis un Livre d'or contenant de nombreux et sympathiques petits mots, et même des dessins d'enfants, le tout accompagné encore d'une enveloppe avec des billets. Dans ce beau livre, j'ai reconnu la plupart d'entre vous, notamment des communautés de Saint-Vincent-de-Paul et de Saint-Louis, celles que je rencontrais le plus souvent ces dernières années.

Franchement, après avoir ouvert ces enveloppes, j'ai été impressionné par votre générosité ! Comment vous remercier ?! Par ce petit mot, évidemment, mais j'aurais tant aimé trouver un autre moyen d'exprimer ma reconnaissance ! Une idée m'est venue, qui n'est pas nouvelle pour moi : souvent, quand je reçois de l'argent (en espèces ou autrement), je célèbre des messes pour les donateurs, avant de l'utiliser à d'autres fins. Eh bien, c'est ce que je ferai ! Je célébrerai des messes en pensant à vous tous, paroissiens de Notre Dame de l'Espérance !

D'autre part, cette somme ainsi récoltée pourra sûrement m'aider dans ce qui m'handicape le plus lors de mes activités pastorales : ma surdité !

Non seulement les appareils auditifs que j'ai depuis un peu plus de deux ans sont malheureusement arrivés au bout de leur possibilité (cette surdité héréditaire ne pouvant qu'augmenter avec l'âge) mais la perte inexplicable de l'un d'entre eux à la fin de l'été est peut-être un signe qu'il ne faut pas attendre pour tester des appareils plus encombrants mais plus performants.

Je n'aime pas parler de moi mais c'est pour vous dire que je ferai un bon usage de vos dons – et permettez-moi de citer quelques mots de saint Ignace ! - « pour la gloire de Dieu et le salut des âmes » ! Oui, même si je n'appartiens pas à la Compagnie de Jésus (les Jésuites), je pense que c'est bien ce pour quoi un prêtre est appelé et ordonné. Ordonné prêtre en 1986, j'avais fait imprimer des petites images montrant un berger conduisant ses brebis en montagne. Au verso j'avais écrit cette phrase du curé d'Ars : « Je veux gagner beaucoup d'âmes » !

Bref, je ne vous oublierai pas, et vous pouvez compter sur mes prières !

Courage et confiance à chacun d'entre vous !

Père Xavier BRAC de la PERRIERE †

À Saint-Louis :

- **Tous les jours** du mois d'octobre, **du lundi au vendredi, chapelet à 17h.**
- Ce dimanche 20 octobre, dernier jour de la Semaine Missionnaire Mondiale, le produit des quêtes aux messes sera reversé aux ŒUVRES PONTIFICALES MISSIONNAIRES (O.P.M.) pour soutenir les jeunes Églises dans le monde. Merci pour votre générosité!
- Travaux d'installation d'un nouveau système de chauffage de l'église : les messes de semaine à 8h sont maintenues, mais les temps d'adoration et de confessions pourront être supprimés certains jours. Se reporter aux indications affichées au jour le jour.

À Notre-Dame Réconciliatrice :

- **Prière mariale salettine** le lundi 21 octobre à 18h suivie de la Messe. Elle sera animée par les sœurs de Notre Dame de la Salette et le père de la Salette.

À Saint-André :

- Ce dimanche 20 octobre à 17h30 à Saint-André, **concert chant et orgue** pour le bicentenaire de la naissance d'Anton Bruckner. Sabine Hwang, alto, Eric Chorier, ténor, Bruno Charnay, orgue (Bach, Berlioz, Bruckner, Mendelssohn...). Plus d'informations sur <https://orgues.free.fr/standre/>

Parcours « Revivre après une séparation ou un divorce » :

- Un parcours qui s'adresse aux personnes en cours de séparation ou déjà séparées / divorcées
- Un chemin de guérison et de reconstruction fondé sur l'Espérance chrétienne
- 7 matinées conviviales **les samedis de 9h30 à 12h** avec petit-déjeuner, enseignements, témoignages, et temps de partage en petits groupes
- **Première rencontre le 16 novembre** (*Faire face aux conséquences de la séparation*) à la Maison Diocésaine, puis les 23 novembre (*Communication et résolution des conflits*), 30 novembre (*Pardon et réconciliation*), 7 décembre (*Gérer les autres relations*), 14 décembre (*Questions juridiques et spirituelles*), 4 janvier (*Être de nouveau seul(e) et avancer*) et 11 janvier (*Déjeuner bilan et témoignages*)
- Participation financière libre / Inscription obligatoire
- Contacts : Marie-Hélène et Mathieu Tijardovic (06 31 66 12 03 & mathieumariehelene.tijardovic@gmail.com)

Commémoration de tous les fidèles défunts : Notre paroisse offrira une messe pour les familles ayant perdu un proche au cours de l'année passée **le samedi 2 novembre à 11h à Saint-Louis.**

Paroisse Notre Dame de l'Espérance

2, rue de Sault, 38000 Grenoble

Tél : 04 76 87 27 82

Mél : secretariat@ndesperance.com

Web : www.ndesperance.com



Inscription à la Lettre-Info : lettre-info.ndesperance.com

La paroisse ne vit que de vos dons pour témoigner de la Miséricorde de Dieu ! Merci de votre aide !